

lacio de Gobierno de Monterrey, Nuevo León; y al Secretario de Educación Pública, México, D.F. (EL CORRESPONSAL).

LA JORNADA DEL 10 DE OCTUBRE EN LOS ESTADOS (octubre 1933)

En Sabinas Hidalgo, Nuevo León, se efectuó una manifestación con doscientas cincuenta personas que partió de la plaza 1° de mayo. Durante el trayecto hablaron oradores revolucionarios sobre las luchas que están sosteniendo los trabajadores cubanos, y las victorias alcanzadas. A la manifestación vinieron delegados de San Pedro de la Piedra, El Sabinito y otros lugares, y estuvieron presentes todas las organizaciones revolucionarias del lugar y sus alrededores. La manifestación llegó hasta el Palacio municipal, donde fue disuelta por la policía.

Cuando las delegaciones se retiraban fueron asaltadas por la gendarmería, la que disparó sus armas, a lo que los compañeros contestaron el tiroteo. La persecución continuó asaltando la casa de algunos compañeros, habiendo reducido a prisión a 18 camaradas.

EL "SALARIO MINIMO" ES UN ENGAÑO (marzo 1934)

En el sistema de riego Núm. 4 de Camarón, Nuevo León, los albañiles que ahí laboran perciben salarios de .75, .80 y 1.30 pesos al día.

En Sabinas Hidalgo la lucha por el salario mínimo se está llevando por las organizaciones existentes, pero los patrones, en complicidad con la presi-

dencia municipal se niegan a su aplicación, fluctuando los salarios de los obreros desde 50 a 75 centavos diarios.

Estos simples datos son por sí mismos elocuentes y hablan de lo que es en la realidad el salario mínimo con el cual se intenta engatusar a los trabajadores y desviarlos de la lucha efectiva por el aumento de los salarios.

EN LUCHA POR EL SALARIO MINIMO (mayo 1934)

El 23 de abril, al presentarse a trabajar unos 35 obreros agrícolas, empleados en el desenraicamiento en "La cuchilla", propiedad del latifundista y millonario Manuel García, un hermano de éste les dijo que ya no había trabajo, pero que el que quisiera seguir trabajando se le pagarían 50 centavos diarios, dizque para "protegerlos". Los compañeros se negaron a aceptar (con excepción de 3) esta rebaja de salario y se fueron a la huelga. En masa fueron ante la Junta Especial de Salario Mínimo a quejarse de la maniobra del terrateniente. Ya en las pláticas entre los peones y el hacendado, un miembro de la Junta y Recaudador de Rentas del estado, Garay Chapa, se destacó por su vehemente defensa del latifundista, y además trató de convencer a los compañeros de que aceptaran la rebaja de salario. Pero debido a la enérgica decisión de los compañeros, no sólo no se les rebajó el salario, que era de 75 centavos, sino que se les aumentó a 90 centavos y se rebajó la jornada de trabajo de 12 horas a 8 horas. De todos modos, no se ha conseguido el salario mínimo fijado para todo Nuevo León, que es de \$1.50.

El Sindicato de Trabajadores Agrícolas se puso desde luego al frente del movimiento, y ha llamado a todos los peones agrícolas de esta región a secundar el ejemplo de estos compañeros. No hacemos comentarios sobre la famosísima "campana del salario mínimo".

GRANDES DEMOSTRACIONES COMBATIVAS DEL 1° DE MAYO (mayo 1934)

El Sindicato de Oficios varios hizo un llamamiento a todas las organizaciones obreras y campesinas de este lugar a organizar una manifestación el 1° de mayo, este llamado fue acogido entusiastamente por todos los trabajadores. La manifestación se efectuó y fue muy combativa, participando en ella 500 personas.

Ha sido la mejor manifestación que se ha efectuado aquí, por la cantidad de manifestantes y su combatividad. El día 2 fue aprehendido Ladislao Garza, y permanece en la cárcel. La ciudad está patrullada por soldados y gendarmes. Hay estricta vigilancia sobre algunos domicilios.

LABORDE ACLAMADO EN SU GIRA (mayo 1934)

En Nuevo Laredo, con la presencia de gran número de trabajadores del lado americano y ante 1200 personas Laborde expuso una requisitoria contra el imperialismo y sus agentes mexicanos, que arrancó delirantes aplausos; recordando el formidable acto internacional del 1° de mayo, terminó su discurso diciendo: "Estoy seguro de que un día no muy lejano veremos el saludo de dos banderas rojas sobre la --

línea divisoria: la bandera de la dictadura proletaria en los Estados Unidos y la bandera del gobierno de los obreros y campesinos de México." En Sabinas Hidalgo, Nuevo León, 1000 trabajadores participaron en un acto y una manifestación que sobresalió por el ardor revolucionario de los participantes; Sabinas es una fortaleza de los Villarrealistas, y éstos, que fueron apachurrados por la masa cuando pretendieron hacer porra, sorprendidos tuvieron que quedar ante la fulminante y bien hecha requisitoria de Hernán Laborde.

Este cuaderno se terminó de imprimir el 25 de enero de 1934 en los talleres del STUAN. Diseñó y cuidó la edición Horacio Salazar Herrero.

TITULOS PUBLICADOS

1. Esbozo histórico del movimiento obrero en México.
2. Ricardo Flores Magón. Perfil de un revolucionario.
3. La Casa del Obrero Mundial.
4. Carlos Gutiérrez Cruz. Antología poética revolucionaria.
5. Artículo 123. Debates en el Congreso Constituyente.
6. Renato Leduc. Poemas.
7. La Ley Federal del Trabajo. Textos alusivos.
8. La fundación de la CTM.
9. Cárdenas en Monterrey (1936).
10. Las luchas en Sabinas Hidalgo (1930-34)

Este cuaderno se terminó de imprimir el 25 de enero de 1984 en las talleres del STAM. Diseñó y cuidó la edición Horacio Salazar Herrero. Se tiraron 2000 ejemplares más sobrantes para reposición.

20 años del STUANL

Continuamos con este título la tarea difusora de la serie editorial - CUADERNOS DE EDUCACION SINDICAL, dentro de la línea sindicalista común a los organismos directivos y las bases trabajadoras del STUANL.

Estos cuadernos quedan además insertos en la jornada especial de ediciones conmemorativas del Vigésimo - Aniversario de nuestro gremio.

Tal jornada tiene el propósito de asimilar las orientaciones históricas de lucha del movimiento sindical mexicano e incorporar las experiencias de nuestro sindicato desde su fundación en 1964 hasta hoy.

LIC. RAUL LOPEZ ALDAPE
Secretario General



Monterrey, N. L., Enero de 1984.

LIC. RAUL LOPEZ ALDAPE
Secretario General

LIC. MARIANO AYALA MARTINEZ
Sec. de Prensa y Propaganda